
Compte-rendu du projet Aprendamos pour l’année 2023 

De Angelica Ticona Condori 

Aspects positifs du projet : 

- Le vivre ensemble des enfants qui est très positif 

- La responsabilité de certaines mamans qui aident leurs enfants à travers le projet 

- Les élèves ont amélioré leurs notes à l’école 

- L’enthousiasme des enfants quand ont lieu les activités du projet 

- La reconnaissance des parents et leurs mercis quand ils reçoivent leurs cadeaux (fête des 

mères par ex) 

- La visite des amis de France que nous apprécions. 

Aspects négatifs du projet : 

- L’égoïsme de certains enfants à partager leurs connaissances 

- Le manque d’intérêt de certains pour améliorer leurs résultats 

- Le manque de soutien de certains parents 

- L’irresponsabilité de certains parents qui n’amènent pas leurs enfants au projet ou 

oublient de venir les chercher. 

Suggestions : 

Nous souhaiterions davantage de visites de la part des membres de l’association. Je remercie 

l’association et le projet Aprendamos de m’accueillir dans le projet. 

De Naty 

Dans le centre Los Pinos, nous avons inscrit beaucoup d’enfants (45 élèves), la majorité avec des 

problèmes d’apprentissage. Nous avons travaillé en priorité dans les matières où ils avaient le 

plus de difficultés et ils ont pu ainsi s’améliorer.  

Nous avons pu rencontrer quelques parents dont nous avions perçu le manque d’intérêt pour les 

difficultés de leurs enfants. Nous leur avons demandé de s’intéresser davantage au travail 

scolaire de leurs enfants et qu’ils contrôlent leurs devoirs du soir. 

Le programme peut aider l’enfant à améliorer ses apprentissages seulement si les parents 

s’engagent à coopérer. 

La visite des amis de France a apporté beaucoup de joie aux enfants. Ceux-ci ont posé beaucoup 

de questions notamment par rapport à la langue française. Ils ont même joué ensemble au 

football.  

La fête de fin d’année a été l’occasion de réunir les deux centres et nous avons pu donner des 

conseils aux enfants pour qu’ils continuent à étudier pendant leurs vacances. 

Merci pour votre visite et votre soutien. Nous espérons vous voir ici prochainement, une joie pour 

nous enseignantes et pour nos élèves. 

De Ximena 



Nos élèves ont montré beaucoup d’intérêt quant à leurs apprentissages et ils ont assisté très 

régulièrement au programme. Ils avaient beaucoup de devoirs à la maison comme : copie de livres, 

contes à écrire, exercices de lettres, de mathématiques, dessins… 

Certains parents ont montré beaucoup d’intérêt pour le travail scolaire de leurs enfants. Ils 

venaient constamment faire connaitre les devoirs qu’avaient leurs enfants et quelles difficultés 

ils rencontraient pour les réaliser. Les parents avaient aussi des activités à réaliser pour l’école 

de leurs enfants, ceci afin de les intéresser à leur scolarité. 

Si certains parents ont montré de l’intérêt pour la scolarité de leurs enfants, d’autres, parce 

qu’ils travaillent beaucoup, ne s’en inquiètent pas. 

De Adriana 

Nous avons fait connaitre le programme Aprendamos pour les inscriptions de début d’année et 

avons eu beaucoup de nouveaux élèves dont les parents sont nouvellement arrivés dans le 

quartier. 

Puis, nous avons rapidement organisé une réunion de parents pour les informer de notre 

fonctionnement et leur faire connaitre l’existence de Bretagne Solidarité Pérou Bolivie. Nous 

avons demandé aux parents qu’ils aident leurs enfants en contrôlant leurs devoirs du soir et qu’ils 

se donnent une heure chaque soir pour s’intéresser, poser des questions et discuter avec leurs 

enfants. 

Certains enfants dont les parents rentraient tard du travail n’ont pas eu ce soutien. D’autres se 

sont absentés pour aider leurs parents dans leur travail (maçonnerie, petite boutique…) 

Les enfants ont eu besoin de soutien en mathématiques, lecture compréhension, écriture. Nous 

avons fourni du matériel scolaire pour ceux qui n’en avaient pas. 

Sinon, chacun a bénéficié du goûter quotidien. 

Le ministère de l’éducation a fourni des programmes détaillés pour chaque niveau scolaire et pour 

chaque enfant. Mais les enfants n’ont pas été assez soigneux pour préserver ce texte et ils n’ont 

pas pu résoudre tout ce qui était demandé. 

Nous avons donc aidé 77 enfants inscrits dans les deux centres. 

Nous allons louer au même endroit l’an prochain, n’ayant pas eu la chance de trouver un autre 

local. 

Les parents sont très reconnaissants envers l’association et le programme Aprendamos. Nous 

demandons à ce que cela puisse continuer puisque le projet apporte beaucoup aux enfants et qu’il 

nous apporte à tous joie et enthousiasme. 

Toute l’équipe remercie l’association. 

Un fuerte abrazo. 

 

 


